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C’est croire fermement à la vérité de ce que l'on pense être juste. Le doute 
n'est plus de mise, la confiance en soi, doit s'exprimer. Bien entendu, nous 
devons débattre et argumenter, accepter la contradiction et en profiter 
pour nous enrichir de nos différences. La finalité étant de faire partager 
nos convictions en exergue. J'ai la conviction qu'il faudra un jour se 
pencher sérieusement sur la sécurité de la route d'Uzès et laisser les 

querelles picrocholines*, entre les collectivités, dans les placards. 
Examiner la possibilité durable et pérenne (comme du temps COVID) pour modifier l'accès 
à l'école de la Gazelle par la rue des Résédas (comme jadis ce fut le cas) et arrêter de nous 
bassiner avec le risque cadereau. 
Réaliser la rocade nord ! Qu’elle voit enfin le jour, libérant certaines transversales du carcan 
journalier qu’elles subissent, Mr Casse un ancien de la DDE me disait en avoir ébauché les 
contours en 1964 !!!! 
Oui ! j'ai la conviction que la suppression d'une ligne de bus (16) à Calvas n'est pas une 
bonne chose ; le parking relais s'est depuis vidé considérablement. Oui ! il faudra baisser 
l'intensité lumineuse du parking du CHU Serre Cavalier ; celui-ci ne sert qu'à éclairer les 
étoiles. Reconnaissons quand même la nette amélioration de la voirie par la prise en compte 
de nos demandes même si certaines ne l'on pas été. Oui ! l'aménagement des Terres de 
Rouvière véritable poumon vert est une pleine réussite ; quand y verrons-nous nos enfants 
s'approprier les lieux plutôt que d'aller au Clos Gaillard. Oui ! le PAPI III qui inclut le 
recalibrage du cadereau apportera une sécurité supplémentaire au risque inondation. Oui ! 
je suis heureux de voir nos enfants s'égayer au Jardinet sur de nouveaux jeux et se désaltérer 
(enfin) au point d'eau. « Donnez-moi quelqu'un qui n'a jamais échoué et je vous présenterai 
quelqu'un qui n'a jamais osé ». 
À l'heure où je vais laisser à d'autres le soin d'exprimer leurs convictions, sachez chers 
habitants, tout le bonheur que j'ai eu à travailler au mieux vivre de notre quartier. 
(*) conflit absurde aux motifs obscurs ou peu glorieux. 

Pour INFO : 
Après en avoir délibéré en Conseil d'administration et faisant suite à 63 Pétitionnaires contre le projet, le 
comité de quartier a déposé un recours gracieux contre le projet d'aménager « Le Hameaux des 3 ponts » 
délivré par les services d'urbanisme. Le Comité de Quartier n’a pas obtenu de rendez-vous avec l'élu en 
charge du dossier sur les motifs de l'insécurité que représente ce projet pour les riverains et l'écoulement 
du pluvial non conforme au P L U. 

Le Président 
Claude AYME 
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Aire de jeux du jardinet 

Deux nouveaux jeux ont été installés dans le jardinet pour le plus grand plaisir des petits, nombreux à la sortie de l’école 

maternelle au moment du gouter. Mise en place également d’un banc supplémentaire et bientôt une fontaine. 
 



TIERS – LIEU en EHPAD 
Le dernier petit journal avait consacré quelques lignes sur l’histoire du CHU Serre-Cavalier. 

Cet établissement est bien intégré entre 
les quartiers de Jean Bouin et de La 
Gazelle. Il fait partie du paysage, mais 
savons-nous réellement qu’au-delà de la 
clôture des personnes vivent, souffrent, et 
sont accompagnées par du personnel qui 
font de leur mieux pour qu’elles aient une 
fin de vie la plus digne possible. Mais 
n’avons-nous pas aussi un rôle à jouer ? Le 
département du Gard, à travers la 
Conférence des Financeurs, a accordé une 
subvention pour l’accompagnement au 
déploiement d’un « tiers-lieu en EHPAD » 
pour le Centre gérontologique de Serre-
Cavalier. A terme ce projet consiste à 
créer une ouverture sur le quartier grâce à un espace co-construit avec les résident-es, les habitant-es, les 
voisin-es, et les acteur-rices de la vie locale. 

QU’EST-CE QU’UN TIERS-LIEU ? 

C’est un espace commun 
d’échange et de rencontres, 
physique ou symbolique, qui 
mixe les usages, les activités 
et les publics. Ces lieux sont 
ouverts : ils favorisent la 
coopération et sont gérés 
par un collectif de personnes 
engagées. On ne vient pas 
dans un tiers-lieu pour 
consommer uniquement un 
service, une animation ou 
une activité, on participe à 
sa vie.  
Le comité de quartier de La 
Gazelle se doit de vous 

présenter ce projet, nous n’en sommes pas à l’origine. 
Ce concept existe déjà à Marseille (13), Saint-Brévin-Les-
Pins (44), Guingamp (22), Bordeaux (33) et Nîmes 
(EHPAD Saint Joseph et EHPAD Indigo). Nous nous 
devons d’être les acteurs de la société dans laquelle nous 

voulons vivre. 
En guise de conclusion, juste ce dessin dont 
l’objet principal, la longue vue n’a de raison 
d’être que si on l’utilise dans le bon sens, à 
méditer ! 
 

Paul Larher 
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Depuis le 8 juin de cette année "Bella Pizza" a ouvert ses portes dans le quartier. 

Cette pizzeria est tenue par Karim Tiberbache. 
Suite à des années passées auprès de 
personnes, en tant qu’aide-soignant, il a 
décidé de créer ce commerce. Mr Tiberbache 
connaît bien le quartier, il y habitait et y a 
grandi. Il a été formé par un maître artisan, 
Alex Titone du centre de formation de 
pizzaiolo à Montpellier. Bien entendu, il sera 
très heureux de vous accueillir dans sa 
boutique. 

Un service de livraison est proposé. 
C C 

 
QR Code pour notre FB 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

APPEL à Candidature 
Si vous avez quelques compétences 
Si vous êtes disponible … 
Si vous êtes prêt à vous investir dans : 
« Le mieux vivre de votre Quartier » 

________________________ 

 
 
 
 
 

La future « Fontaine » du Petit Jardin. 
2a, rue de la Gazelle salle M. Gouvernet 
30000 Nîmes  
Téléphone : 07 82 24 79 70 
www.gazelle-routeduzes.fr / comitegazelle@yahoo.fr  

 
 

Sous réserve des directives préfectorales liées à la situation sanitaire du moment. 

ASSEMBLEE GENERALE : LE 02 DECEMBRE à 18H30 
SALLE PAROISSIALE « PROTESTANTE » 

453 RUE AMBROISE CROIZAT, 30000 NÎMES. 

http://www.gazelle-routeduzes.fr/
mailto:comitegazelle@yahoo.fr


 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Permanence du Comité de Quartier, tous les mercredis, uniquement sur RDV et par téléphone. 
Le Président 

Claude AYME 
Le trésorier Le secrétaire 

Claude COMPARET Marc CILLER  
Composition du C A 

Prénoms Noms 

Thérèse BACCHETTO 

Elisée BAUDUIN 
René BLADIER 

Thierry HERISSAN 

Paul LARHER 

Anne Marie QUIOT 
Gilbert RAYNAL 

Robert TOR 
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La bonté humaine est une fine couche qui recouvre une nature profondément et génétiquement égoïste. Il 
suffit de gratter un peu pour savoir que les gestes véritablement altruistes sont très rares. Cette théorie dite 
du vernis, nous la devons à Thomas Henry Huxley (1825-1895) qu'on surnommait le « bouledogue de Darwin 
». Pour cause, ce scientifique britannique fut le plus redoutable 
défenseur de la théorie publiée en 1859 par Charles Darwin, qui 
était moins à l'aise pour faire face au clergé, incapable d'entendre 
parler de parenté entre le singe et l'humain. En Huxley, Darwin 
avait donc trouvé un bagarreur pour mordre ses détracteurs. 
Ainsi, à l'évêque d'Oxford, Samuel Wilberforce, qui voulait savoir 
s'il descendait du singe par son grand-père ou sa grand-mère, 
Huxley, plus sarcastique, répondit : « Je préfère de loin descendre d'un singe que d'un homme instruit qui 
utilise son éloquence au service du préjugé et du mensonge ! » Et vlan dans les dents ! 
En dehors de sa passion pour l'évolution darwinienne, le bouledogue, qui est aussi le grand-père de l'écrivain 
Aldous Huxley, voyait la vie comme une véritable arène où la compétition et les affrontements dictaient la 
survie à long terme. Dans cette impitoyable jungle, l'éthique, disait-il, n'était qu'une victoire temporaire de 
l'humain sur sa nature profondément égoïste. Des affirmations qui trahissaient la véritable pensée de son 
maître. C'est pour ça que le géographe russe Pierre Kropotkine (1842-1921) l'avait mordu à pleines dents en 
publiant L'entraide, un facteur de l'évolution. Pour Kropotkine, qui avait beaucoup observé les écosystèmes 
du Nord, l'épanouissement de bien des espèces pouvait se faire davantage dans la coopération que dans le 
combat et la compétition. Aujourd'hui, les avancées de la biologie du comportement ont démontré sans 
équivoque que plus qu'un simple vernis recouvrant une nature égoïste, l'altruisme est bien antérieur aux 
religions dans la vie animale. Autrement dit, certains ont tort de penser que nous avons besoin des religions 
pour être bons. Sinon, comment expliquer que les endroits les plus religieux soient majoritairement les plus 
violents de la planète ? Avec près de 80% de la population qui se dit croyante, dont bien des extrémistes 
allergiques à l'œuvre de Darwin, les États-Unis d'Amérique devraient être un endroit où l'on tend l'autre 
joue. Pourtant, ils restent le pays où les gens sont les plus armés et se dégomment impitoyablement entre 
voisins sans se préoccuper de la caméra céleste qui les scrute. 
La bonté vient de plus loin que l'espèce humaine et si vous voulez des histoires touchantes d'altruisme chez 
les animaux, les travaux du primatologue néerlandais Frans de Waals sont une mine d'or. Ce bonobo qui 
avait ramassé un oiseau qui s'était écrasé sur une vitre et est monté délicatement avec lui sur un arbre pour 
le lancer dans les airs ; cet éléphant aveugle qui se fait mener et protéger toute la journée par un ami voyant 
; ce mâle dominant des singes rhésus qui ménage l'autre mâle qui est trisomique ; ce chimpanzé mâle qui 
adopte et prend soin des jeunes orphelins jusqu'à ce qu'ils deviennent autonomes sont autant d'histoires 
qui vous ébranleront. Soyons donc nombreux, à l'approche des fêtes, à exprimer cette génétique qui 
transforme l'humain en un remède pour son prochain. En plus, comme le dit mon ami, même dans 
l'altruisme, il y a de l'égoïsme. En effet, en plus de réduire les hormones de stress, une bonne action favorise 
dans le cerveau de celui ou celle qui le fait, la sécrétion de ce médiateur du bonheur qu'est la sérotonine. 
Autrement dit, en semant le bien autour de nous, notre système de récompense interne nous félicite avant 
même que l'autre nous témoigne sa gratitude. 
Soyez donc égoïstes en ce temps des fêtes, et même au-delà. Gâtez-vous, en donnant généreusement aux 
autres ! 

Elisée BAUDUIN 
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